



朝晩は大分涼しくなって、木々の紅葉が進み、秋の気配が深まってきました。9～10月は、学習やスポーツが充実する季節です。学校では子どもたちの学びを深め、また様々な人たちと関わり、ふれ合いながらコミュニケーション力を高めるため、校外に出かけ、また地域の方々や専門講師の方々に学校に来ていただき、豊かな学習や体験の機会をたくさん持つことができました。またオープンスクールでは、子どもたちの学習や活動の様子をご覧いただき、下地区音楽発表会や栃木地区陸上交歓会では、日頃の練習の成果を発揮するなど、忙しい中にもたいへん充実した学校生活となりました。10月10日（土）のオープンスクールでは、保護者・地域の皆様や参観者の方々に、本校の小規模特認校としての特色ある授業や集会をご覧いただき、また午後の全校親子レクリエーションではニュースポーツを楽しみながら交流が深められ、本校のよさをPRでき、充実した時間が過ごせましたこと、皆様に深く感謝申し上げます。11月7日（土）の第2回オープンスクール（大南祭）公開でも、保護者・地域の方々と一緒に大宮南小学校の特色ある教育やよさを発信していきたいと思っておりますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

第1回オープンスクールの様子



10/10（土）の第1回オープンスクールには、来年小学校へ入学する学区外からの参観者も親子でたくさんご来校いただき、本校の特色ある教育を説明しました。（左上）「話そう集会」では、参観の子どもたちもいっしょに入って、「どっちにする？」ゲームで、「ペットで飼うなら犬と猫どっち？」などの質問に、楽しそうにお話しすることができました。ご褒美には、上学年の子たちが用意したミッキーマウスなどのキャラクター折紙をプレゼントしました。（右上）外部講師には、元NHKアナウンサーの工藤敬子先生や、市教委の理科や社会が専門の橋本晃輔先生、吉田康男先生から、楽しい授業を提供していただきました。（左下）午後の親子レクリエーションでは、全校親子8チームに分かれ、ティーボール・ドッジビー・ユニホックの3種目のゲームを通して交流が図れました。

（右下）6年生の感想をいくつか紹介します・・・「小さい子とお話できてよかった。折紙をあげたら、ありがとうと言われてうれしかった。」「いつもは話せない人と話せてよかった」「音読のプロ（工藤先生）や、本物の社会（吉田先生）が学べ、楽しかった。」「レクでは、新1年生を入れて、また保護者の人ともふれあえてよかった。」

第2回オープンスクール（大南祭）は、11/7（土）8：50～14：30「ふるさとツアー」「ワールドツアー」「PTAバザー」など、見て、参加して楽しめるイベントです。ぜひ地域の皆様や他学区からも自由にお越しください。

福祉教育（総合）



3・4年生の総合は、福祉をテーマに学んでいます。福祉施設の訪問に続き、今月は目や耳の不自由な方から直接手話や点字を学びました。子どもたちからは「日常生活で一番困ることは？」「食事や着替えなどはどうやっているの？」などたくさんの質問が出て、関心が大分深まったようです。本や映像では分からない貴重な学びができました。

俳句教室



樋ノ口にお住まいの石倉さんから大南ひまわり教室（上）と5・6年生国語（下）で俳句作りを教えていただきました。石倉さんは朝日新聞栃木俳壇選者もやられていて子どもたちの思いを大切にしつつ、よい俳句作りのコツなど分かりやすくお話しいただきました。



健康講話「スポーツをする子どもの栄養と食事」

10/16(金) 5・6年生と
保護者の方を対象に、スポーツ

栄養士の鈴木いづみ先生から、成長期の食事と健康について、お話を聞きました。鈴木先生は、現在大学の講師やJリーグ・オリンピック選手の栄養士も務め、体作りと栄養の専門家です。体が著しく成長する小学生は、①遅くても10時には寝ること ②栄養と睡眠は自己管理を ③持続力・集中力を高めるためにもごはんを食べる ④朝食をしっかり食べる ⑤食事の基本は主食+おかず+野菜+果物+牛乳などが特に大切であることなどを話されました。また機会があれば、ぜひもっと多くの保護者の方々にも聞いていただきたい内容でした。



福祉交流会

10/15(木) 地域に一人で暮らす高齢者
と社会福祉協議会の方々約30名が、本校

を訪れ、1~3年生と交流しました。各学年の歌や合奏などの発表の後、一緒に昔の遊び(剣玉・メンコ・お手玉など)を楽しんだり、3・4年生は、小グループに分かれて、いろいろなお話をお聞きしました。普段一人暮らしで会話が少ない方が多

く、子どもたちからの質問などにも、たくさんお話ししていただき、子どもたちにとっても貴重な体験となりました。中には昨年子どもが出したお手紙を大切に保管し、再会を喜ぶ方もいて、よい交流になっていると感じました。



下地区音楽発表会

10/1(木) 文化会館で、今年
は4~6年生が「人生のメリ
ゴーランド」(ハウルの動く城
から)を琴とのアンサンブル
で演奏しました。舞台での演
奏はよく落ち着いてできまし

た。楽器運搬に協力いただいた保護者の皆様、お琴指導の橋本光恵先生には、たいへんお世話になりました。



子どもたちとゲーム機について

現在は、子どもと
ゲーム機は、なかなか切り離せない状況にあります。ある
学年で所有を聞くと100%でした。しかし、子どもたち
もゲームへの関わり方やゲームに対する考えは様々で
す。依存症にならないために、家庭の問題と片付けない
で、一度「子どもたちとゲーム機」について、全校で討論
会(意見交換)を持とうと考え(10/29予定)、「あなた
は、小学生に、ゲーム機は、本当に必要だと思います
か」のテーマで、現在お家の人と自分の意見をまとめても
らっています。今までに集まった意見を、紹介します。

【お家の人意見】「とても必要。時間を決めてやる。少しならリフレッシュになるから」「必要。ゲーム内容を考えて、集中力を高める内容であれば、賛成」「必要ない。子どもとの会話が減る。」「視力が悪くなるし、外で遊ばなくなる」「依存性が高く、自分でコントロールできなくなる」【子どもの意見】「必要。ゲームだったら、弟と一緒に遊べるから」「みんなやっているから必要」「いらぬ。なかなか止められなくなるから」など。

集会活動

本校では発表力向上のために、毎週コミュニケ

ーションを意図した集会を行っています。スピーチ集会では学習の成果を学年毎に全校の前で発表し(上・1年生発表)、またイングリッシュ集会ではハロウィンをテーマに簡単な英語を使ってゲームをしました。発表や会話を恥ずかしがらず、積極的にコミュニケーションできる子が大幅増えてきたように感じま

す。家庭でもぜひ会話を増やしてみてください。

暗算検定(10月)

学習指導部の「ひまわり通信」でお知らせしたように、10月の毎週月曜の朝の学びタイムで、暗算検定を行っています。学年に応じて、 $\square + 8 = 11$ 、 $56 \div \square = 8$ 、 $26 \times 3 = \square$ など、それぞれ20問の暗算の問題が16あります。簡単な計算が定着していないと、ずっと算数では苦労します。短時間で答えが出せるよう、10月は家庭学習でも、できれば毎日取り組んでください。プリントは必要なだけ持ち帰れるよう、学校に用意してあります。

廃品回収のご協力ありがとうございました

9/26

(土)の廃品回収では、PTA、地域の皆様にご協力いただき、116,646円の収益がありました。ご協力ありがとうございました。地域のPTA会員が減り、回収を職員や他地域の方が行う地区もあり、回収物を分かりやすい所に出すなど、ご協力いただくと幸いです。次回は2/20(土)予定です